
■８月の誕生祝い

■会長の時間（会長　中島祐爾 )

卓話の時間

ロータリーの例会では後半の３０分間、
クラブ会員や外部からの講師を招いて話
を聞くことを卓話の時間と呼んでいます。
会員の卓話では自己の職業の話、または職業を通して地域社会へ
どのように貢献しているか、どのように発展継続に取り組んでい
るか、そのためにどのような社員教育をしているかなどが好まし
い内容だと思います。もちろんロータリーに関する話も当然です。
外部卓話でも会員卓話と同様な内容で、会員の皆さんの知識や教
養を高め、かつロータリーの目的の推進達成に繋がる内容がベス
トだと思います。
本日は５月に開催されました地区協議会において、前田日出夫会
長エレクトが今期の会員増強委員長としてセミナーを受けられま
した。そのセミナーを受けられて是非うちのクラブに出前セミ
ナーで来ていただき会員の皆さんに話をして欲しいと言うことで
卓話をお願いしてあります。
会員増強に関してはどこのクラブも悩ましい問題だと思います。
うちのクラブも新入会員毎年数名入会はありますが退会者も数名
おりプラスマイナスゼロという感じです。

そんな中、設立７年目で会員数５０名ほどのクラブに成長されて
いる 2720 Japan OK ロータリー E クラブさんのメンバーの方の
お話を聞けるのは楽しみであります。よろしくお願いします。

この、卓話の時間というのはむやみに外部から講師を招くのでは
なく、今回のように今は出前セミナーというシステムあるので上
手に活用させていただくのはいいことだと思います。
これからいろんなテーマで活用させていただきます。

またせっかくうちの会員も４０名以上の会員が居ますので大先輩

■点鐘

■国歌斉唱「君が代」

■ロータリーソング「四つのテスト」
（ソングリーダー　彌冨照皇 )

■ 熊本東南ロータリークラブ ソング「Joyful and Good」

■ 来訪者紹介（会長　中島祐爾 )

１．卓話者　　地区会員増強拡大部門　委員　
　　　　　　　 紅葉谷　昌代（もみじや　まさよ）様　
　　　　　　　（2720 Japan OK ﾛｰﾀﾘｰ E ｸﾗﾌﾞ）

２．同行者　　地区会員増強拡大部門　委員　
　　　　　　　 神鳥　絵里（かんどり　えり）様
　　　　　　　（2720 Japan OK ﾛｰﾀﾘｰ E クラブ、幹事）

３．同行者　　地区会員増強拡大部門　副部門長　
　　　　　　　 奥村　誠基（おくむら　せいき）様　
　　　　　　　（熊本西南 RC）

４．大分臨海ロータリークラブ　
　　　　　　　片山　勇（かたやま　いさお）様

５．2720 Japan OK ﾛｰﾀﾘｰ E クラブ
　　　　　　　会長　 陶山　誠司（すやま　せいじ）様

６．2720 Japan OK ﾛｰﾀﾘｰ E クラブ　　　 
　　　　　　　小野田　健太（おのだ　けんた）様

■  バナーの交換
　　　　2720 Japan OK REC　　　　　　　大分臨海 RC

●会長　中島　祐爾
●幹事　緒方　公一

－ １ －
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たちのこれまでの知識や経験、また中堅・若手会員の自己紹介を
含めたこれからの思いなど会員卓話の時間もあってもいいと思い
ます。時間は一人１０分で３名はできます。

会員同士の情報や意見の交換を通して、互いの親睦を深め、奉仕
の精神を高め合いながらこれからの奉仕の実践に繋げていくこと
が、まさにロータリーの伝統であり真髄だと思います。
本年度出席プログラム担当松田会員是非検討よろしくお願いします。

 
■幹事報告（幹事　緒方公一 )

■来信案内
１）
日田ＲＣより、創立６０周年記念式典の案内。

　日　時 　 ２０２３年１０月２２日（日）
　　　　　１５：００～　登録受付
　　　　　１６：００～１７：００　記念式典
　　　　　１８：００～２０：００　記念祝賀会
　場　所　  マリエールオークパイン日田　
　　　         大分県日田市日ノ出町 1-1　電話 0973-22-1155
　登録料 　 会員 １２，０００円　／　ご同伴 ８，０００円

２）
膳所和彦 ガバナー、上野公則 実行委員長より、地区クラブ活性
化ワークショップ開催の案内。

　日　時　２０２３年９月２３日（土）１２：３０～１６：００
　場　所　マリエールオークパイン日田　 
                  大分県日田市日ノ出町 1-1　電話 0973-22-1155
　対象者　クラブ会長、会長エレクト、クラブ戦略計画委員
                  その他希望する会員
　懇親会　希望者による交流会（１人 ８，０００円）
　　　　　１８：００～２０：００

３）
特定非営利活動法人　チャイルド・ファンド・ジャパンより、
新しいチャイルド ナタニエル・タルナテさんからのごあいさつ。

■クラブより
１）
本日例会後に、第２回定例理事会を開催いたします。

■今後の地区行事

2023

09 月 23 日（土）

地区クラブ活性化ワー
クショップ

大分県日田市
マリエールオー
クパイン日田

新着

10 月 22 日（日）

日田 RC 創立 60 周年記
念式典

大分県日田市
マリエールオー
クパイン日田

新着

■ 8 月ロータリーの友紹介
（会報・雑誌担当委員　西田智史 )

■委員会報告
（会員増強委員長　前田日出夫 )

会員増強委員会新年度方針

活動方針
クラブの未来を確保するためには、新会員が必要不可欠です。

現会員の活発な参加を促し、私たちロータリークラブの活動を多
くの地域・知らない世代にＰＲし、会員増強を推進する。

活動計画

(1) クラブの活動及び出前セミナーを通して、クラブの会員増強・
　維持（退会者を減らす）支援を行う。
(2) 地区の各部門と連携して、若い世代・女性会員・ロータリー
　クラブを知らない世代にＰＲし、　ロータリーの素晴らしさを
　伝え、入会につなげる活動を行う。

■委員会報告
（社会奉仕担当　宮川義行 )

８月７日（月）
慈愛園テーブルマナー講座について

－ ２ －



■委員会報告
（国際奉仕担当　小畑成司 )

ラオス視察帰国報告

■出席報告（出席・プログラム担当　小竹　誠 )

月日 会員数 出席者数 MU 修正出
席者数

出席率
（％）

07 月 19 日
45

（免 2）
43

34 2 36 83.22

08 月 02 日
45

（免 3）
42

30
Zoom1

71.43

☆出席免除　　　　　　　
07 月 19 日
島村徹男　志賀重人 
07 月 26 日
住江正治　島村徹男　志賀重人

☆欠席者　　　　　　　
07 月 19 日（7 名）
川崎直樹　西田智史　堤　勝也　徳永貴子　山坂哲生　矢野敬之
吉永陽三 

■スマイル報告
（親睦・スマイル担当委員　生駒ちあき )

◎陶山誠司　様（2720 Japan O.K. REC）10,000 円
本日は急きょ例会に出席させて頂きありがとうございます。前夜の
懇親会もとても楽しませて頂きました。今後ともこの「ご縁」を機に、
Ｅクラブを宜しくお願い致します。
熊本東南 RC 様の益々のご発展を祈念致します。
2720 Japan O.K. REC 会長・幹事

◎片山勇　様（大分臨海 RC）
大分臨海 RC 所属の片山勇と申します。職業分類
はゴルフ関連サービス、ロータリー歴は 28 年目
です。
2720 Japan O.K. REC の創立に関わり、チャーター

メンバーとして 5 年半所属して、大分臨海 RC の 50 周年にあわせて
戻り、今に至ります。地区では職業奉仕部門で宮川会員、米山奨学
金部門では山田会員にお世話になり、たくさんご指導をいただいて
おります。
本日は例会に参加させていただき大変ありがとうございます。大分
臨海 RC のバナーとあわせてスマイルいたします。今後ともどうぞ
よろしくお願いします。

◎奥村 様、神鳥 様、紅葉谷 様（熊本西南 RC、2720 Japan O.K. REC）
3,000 円

本日は会員増強の出前セミナーをご依頼頂きありがとうございます。
増強に正解はありませんが何かのヒントがあればと思います。本日
は地区増強チームのホープをご指名頂きありがとうございます。ど
うか温かい目で見守って下さい。

◎前田日出夫　10,000 円
2720 Japan O.K. REC のみなさんの来訪を歓迎し
てスマイルします。

◎中島祐爾　5,000 円
昨夜から大分の 2720 Japan O.K. REC の方々あり
がとうございます。また紅葉谷様、本日の卓話よ
ろしくお願いします。また 9 月も大分で楽しみに

しています。西南 RC 奥村様も同行ありがとうございます。

◎横山佳之　5,000 円
昨日は大分県より当店へおいでいただきありがと
うございました。紅葉谷様のお話、よろしくお願
いします。

◎小竹誠　5,000 円
毎日暑いですね。本日ビアガー電車、楽しみたい
と思います。

◎宮川義行　4,000 円
本日は 2720 Japan O.K. REC 紅葉谷様の卓話楽し
みにしています。会員の神鳥様、陶山様、片山勇
様、小野田健太様、奥村様のご来訪歓迎致します。

－ ３ －



－ ４ －

昨夜は前田日出夫会員の呼びかけで第 1 回会員増強の懇親会が E ク
ラブの皆様を迎えて瑞恵で楽しく催されました。今後、引き続き交
流が行われる事を願っています。本日はどうか東南 RC の例会をお楽
しみ下さい。

◎福井学　3,000 円
本日は大分より片山さん、紅葉谷さん、神鳥さん、
陶山さんのご来訪を歓迎し、紅葉谷さんの卓話を
楽しみにしています。宜しくお願いします。

◎松岡泰光　3,000 円
紅葉谷昌代様、神鳥絵里様、奥村誠基様、片山勇様、
陶山誠司様、小野田健太様のご来訪を歓迎してス
マイルします。バースデープレゼントありがとう
ございます。いよいよ 55 才です。がんばります。

◎山田公也　3,000 円
2720 Japan O.K. REC の皆様、ようこそ東南 RC へ。
紅葉谷さんの卓話楽しみにしています。

◎内田信行　3,000 円
E クラブの皆様、我が東南 RC への来訪ありがと
うございます。紅葉谷さんの卓話楽しみにしてい
ます。9 月 2 日大分での第 2 回会合楽しみにして
います。

◎生駒ちあき　3,000 円
O.K. REC の 6 名のご来訪ありがとうございます。
本日の紅葉谷様の卓話を楽しみにしております。

◎松本繁　2,000 円
ちょっと昔、地区で大変お世話になった片山勇様
のご来訪を心より歓迎してスマイル致します。

◎彌冨照皇　2,000 円
2720 Japan O.K. REC の皆様、東南 RC の例会によ
うこそいらっしゃいました。Zoom 会議でしか会
わない神鳥さんに今日やっと会えてすごく嬉しい
です。

■卓話会員増強委員会卓話
（出前セミナー）

地区会員増強拡大部門　
紅葉谷昌代 委員（2720 Japan O.K. REC）

国際ロータリー第2720地区
会員増強拡大部門 紅葉谷 昌代

個々の地域でロータリーを
知らない世代にアプローチ

2023～2024年度 出前セミナー

本日のメニュ
ー

1 自己紹介〜ロータリー入会の経緯

2 クラブで準備 (計画)しましょう！

・クラブで本当に話し合ってますか？ 目標を決めてますか？

3 他のクラブの取り組み・考え (事例)
・「生の声」➡増強出来た事出来なかった事(個人)

・考え方(進め方) 良かった事(個人)

4 会員維持について

・理由 対策

5 まとめ~何から始めますか？取り組みますか？

名 前 | 紅葉谷昌代
所属クラブ | 2720japanO.KロータリーEクラブ

ロータリー歴 | 1年9カ月

職 業 分 類 | 写真業(広告)、執筆業

自己紹介
Self-introductioan

◆きっかけはロータリー愛あふれる会員からのお誘い

→当初は入会する気がまったくなかった・・・なぜ？？

・フリーランスで日々不規則かつ長時間の仕事

・時間もお金も余裕があるわけではない

・なにかの組織に入ることへの苦手意識

ロータリー入会の経緯

そもそも自分は・・

・

ロータリー入会までの道のり

ロータリーに入れる

器、

状況ではない!!

でも、入会してみよう！

ロータリー入会までの道のり

◆最初に誘われてから3年にわたり、断っても何度か
お誘いを続けてくれた熱意に負けた

◆そのクラブに在籍する女性会員が、以前から知っていた
「素敵だな、お近づきになりたいな」と思
っていた方ばかりだった。その方たちからのお誘いもあった。

◆例会出席がネット上で可能だった

え？想像していたより・・

・

入会してからこれまで

楽しい！！

居心地がいい！！！

入会からこれまで

◆個性、多様性を認め合い、高め合う「仲間」の輪が広がる

・時間もお金も余裕があるわけではない
→「できる範囲」で無理なく活動に参加が可能

入会前に懸念していた課題は？

・フリーランスで日々不規則かつ長時間の仕事
→例会出席がネット上でできる、かつ1週間の猶予がある

・なにかの組織に入ることへの苦手意識
→強制されない・縛られない、でも助け合う・認め合う。

社会人として、一人の人間としても魅力的な「仲間」に囲まれ、
マイペース＆マイスタイルで奉仕・親睦活動に参加できる
居心地のいい場所

⬇

入会前に懸念していた課題は？

→「そもそも自分はロータリー会員になれる器、状況ではない」

「ここで、自分のペースで、
器をつくらせてもらっても

いいのでは？」

◆毎年度、目標を決めてますか？

「総会員数◯◯名」「純増◯名」「女性会員◯名」「退会者ゼロ」
「◯◯をはじめよう！」「◯◯変えよう！」

クラブでの準備(計画)をしましょう！

（1）クラブで「会員増強の事」を本当に話し合ってますか？

◆クラブの現在の状況はいかがでしょうか？
（現状調査・会員の声）

◆クラブの課題や悩みは？
（アンケート・調査）

◆会長の「増強・維持に対する想い」を
会員に共有していますか？

会員増強の目標と戦略を盛り込ん

だ「会員増強計画」は、活動の指

針である同時に、目標に向けた進

展を確認するためのツールとなり

ます。

会員増強計画（ビジョン）を立て

、目標の達成に向けて会員が一丸

となれば、クラブの存続と発展の

基礎が築かれます。

※会員増強計画ワークシート

第2章：クラブのビジョンを描く

クラブでの準備（マイロータリー会員増強ガイドより抜粋）

クラブのビジョンを描く作業に入ります。

ビジョンを描くとは、クラブが「

３～５年後にこうありたいと望む

姿」を思い描くことです。活気に

あふれ、入会したいと思われるよ

うなクラブとは、どのようなクラ

ブでしょうか。

ビジョンを思い描くプロセスに、全会員が参加することが重要です。

そうすることで、クラブの一員としての自覚が生まれ、自分たちでク

ラブを作り上げているという実感がわきます。また、全員が目標を認

識し、その達成に向けて協力することができます。

クラブでの準備(計画)をしましょう！



■点鐘
編集　西田智史

－ 5 －

クラブのビジョンを描く際に検討すべき点

◆クラブの強みや得意とすることは何か。それをどう生かせるか。

※クラブのビジョンを描いたら、そのビジョンを実現するための戦略計画を立てます。

ビジョンを描くプロセス、およびその後の進捗の確認には、「戦略計画立案ガイド」が役立ちます
。長期目標と年次目標の設定にも、この資料が有用です。

➡（ ）

◆クラブの弱みや不得意とすることは何か。

➡（ ）

◆地元の人びとに一番知ってもらいたいクラブの活動は何か。

➡（ ）

◆クラブの強みと弱みを基に、戦略的な優先事項をどう定めるか。

◆クラブの短期目標と長期目標は何か。

◆これらの目標を達成するには、何をすべきか。どのような計画を立てるべきか

。◆戦略計画の実施状況を確認し、必要に応じて提案を行うチームを設けるべきか。

クラブでの準備1

どうぞ！皆様、考えてみて下さい

！

クラブビジョンの作成

目標➡

皆様のクラブはどのような会員増強・維持のビジョンを描き、

目標をたてますか？

今から…幾つかの「事例・参考資料」を紹介いたします。

何かヒントになれば幸いです。

どうしても、

すぐに目標が出ない（纏まらない）

クラブ様の為に…

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）

「会員増強月間に寄せて」ガバナー月信8月号

国際ロータリー第 2560 地区 2014-15年度 ガバナー 佐々木 昌敏 様

1）国際ロータリー第2560地区 第3分区 ガバナー補佐 木村 晃 様（村松RC）

2）国際ロータリー第2560地区 第2分区 ガバナー補佐 藤田 晋様（新潟南RC）

3）国際ロータリー第2560地区 第4分区 ガバナー補佐 菊池 渉 様（三条 RC）

4）国際ロータリー第2560地区 第7分区 ガバナー補佐 大谷 光夫 様（高田RC）

コーディネーターニュース 2015 年 10 月号

会員増強の事例報告 （RI Zone２ ARC 田嶋 好博 様）

ロータリーアンの声（ロータリーに入会して良かった事）

2

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）

会員増強の事例報告（RI Zone２ ARC 田嶋 好博 様）コーディネーターニュース 2015 年 10 月号

私の所属する RI 第 2760 地区の名古屋北ロータリークラブは、 1959 年 5 月 21 日
創立された RI 第 2760 地区の東名古屋分区で最も古く創立されたクラブです。

過去 20 年間の会員数と平均年齢は、以下のとおりです。

会員数が 115～113 名の時期の平均年齢は62.44 歳、88 名の時期の平均年齢は

65.5歳と会員数が少ないほど会員の平均年齢が高くなり、退会者は年齢の若い会

員が多いことを示しています。

2

最近の入会に至る傾向は、入会を勧誘してから 2～3 年たって入会することが多く

入会までに時間を要します。名古屋北クラブは会員数が 80 名代に減少し危機感を

抱き、長期的視野に立ち以下の取り組みを始めました。

① 歴代会長が会員増強を強調するようにしました。

② 地区幹事経験者をリーダーとする新入会員に対する

研修と研修終了後の親睦を毎年続けています。

③ 会長、幹事が会員に積極的に声を掛けたり、

いろいろな役割りをお願いしたりしております。

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

第 2560 地区 2014-15年度 ガバナー 佐々木昌敏 様（村松RC）

「会員増強月間に寄せて」 ガバナー月信8月号～

①当第３分区内ではここ数年会員数の減少が続いて

おります。近年の時代の移り変わりによりクラブ

も変化していかなければと考えています。

②地域に根付いた活動を通してロータリークラブに

ついて一般の方々に幅広く知っていただくための

周知活動を行っておりますが、まだまだ会員増強

という結果に結びついておりません。

今まで行ってきた地域活動に加えて、テレビやインターネット等のメディアを利

用した地区発信の広報活動、地区からの具体的なロータリークラブ活動の発信を

、一般の方々にも広めて、効果的なクラブの存在感と重要性をアピールし、増強

への足掛かりにしたい。

1）国際ロータリー第2560地区 第3分区 ガバナー補佐 木村 晃様（村松RC）

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

第 2560 地区 2014-15年度 ガバナー 佐々木昌敏 様（村松RC）

「会員増強月間に寄せて」 ガバナー月信8月号～

2）国際ロータリー第2560地区 第2分区 ガバナー補佐 藤田 晋 様（新潟南RC）

①私たちは退会をする人々の退会動機をよく知る必

要があります。各種寄付をはじめ出費の負担はど

うか、時間の負担はどうか、会員の輪の中に入れ

ないで疎外感を味わっていないか、ロータリーク

ラブの掲げる崇高な目的を理解するとともにその

目的達成の一役を担っているという自覚がもてて

いるか…。

②新会員が例会出席拒否症候群に陥らない為、会員

全員が温かく迎え入れ、温かく教授し温かく見守

るとともに、やりがいの感じられる役割を与える

事も重要。

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

第 2560 地区 2014-15年度 ガバナー 佐々木昌敏 様（村松RC）

「会員増強月間に寄せて」 ガバナー月信8月号～

4）国際ロータリー第2560地区 第7分区 ガバナー補佐 大谷 光夫 様（高田 RC）

7 分区では、増強、増強とやみくもにするのではなくロータリアンとしてふさわし

い方に入会いただけるように、一事業一専門職、または一種類の社会奉仕に偏らな

いバランスの取れた会員構成となるよう各 RC にお願いをしておりますと同時に、

せっかく新会員になられた方に、ロータリーは楽しく有意義であると思っていただ

く為に、分区内 RC に親睦を軸に楽しい例会、楽しい集い、楽しい奉仕となるよう

、現、ロータリアン全員が行動していただくようにもお願いをしております。

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

ロータリアンの声（ロータリーに入会して良かった事）

A会員

家族で楽しめるクラブライフ！親睦旅行、志摩観光ホテ

ルでの晩餐会は懐かしい思い出に。留学生を受け入れて

、孫は大喜び、妻はチョットお疲れ気味。

B会員

地域にある不登校児見守り施設の方から、施設の軒下にウッ

ドデッキを設置したいと、クラブに協力要請がありました。

素材のパレットは運送会社の会員、設置は建築会社の会員が

担当して完成しました。完成式の際、子供たちから、うれし

い手作りの感謝状をいただきました。仕事のスキルを生かし

て、クラブで協力して地域のために行なえた事。

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

ロータリーアンの声（ロータリーに入会して良かった事）

C会員

週１回の昼食付で、良き仲間に会えることに、幸せを感じている

。生活リズムの中で、昼食はどこででも、いつでも食べるのであ

るから、例会はほんとうに効率的で、有意義である。会社で、各

種組織での人間関係論的に、ロータリーの「４つのテスト」はす

ばらしい規範として、私の胸の中にある。２０代、３０代でロー

タリーを経験していれば、もっと役に立つ人間になれたと思う。

D会員

取引会社の社長に勧められて入会しましたが、入会当初はよくわ

かりませんでした。例会に出席し各役割分担を経て、他業種の多

くの人と知り合え、親睦活動、旅行会、ゴルフ同好会等幅広く多

くの知己を得られました。又、国際大会に家内と参加し、国内は

じめ世界中の人々と知り合えオーストラリア、イプスウィッチシ

ティロータリークラブとの姉妹提携による交流、相互訪問、そし

て、年１回の卓話の当番に勉強の機会が与えられます。

他のクラブの取り組み（事例・参考資料）2

会員維持をするには？

①まずは退会する理由を考えよう！

②対策・どうすれば…？

③秘策？ヒントは？

④改めて考えましょう！（計画しよう）

3

退会する理由

■ つまらない

■ つまらくなった

■ 人間関係を築けなかった

■ クラブに歓迎されていない

■ 病気・年齢

■ 転勤・異動

■ 重要だと思われていない

■ 活動内容がわからない

■ 頻繁に活動がある

■ 家庭の事情

■ 仕事の都合

■ 時 間

■ 費 用

■ 会員と意見が合わない

■ 休みが続き・・

■ その他

どうぞ！皆様、考えてみて下さい！

会員維持をするには？(どうすれば…)

正解の答えは…？

本当にすみません。

ありません!

どうぞ！皆様、考えてみて下さい！

答えは(ヒントは)…
クラブにあります！

・会員が退会する理由を知る事

・アンケートまたは退会事由からわかった

クラブの課題に取り組む

会員維持をするには？(どうすれば…)

皆様のクラブでビジョン(目標)を決めて下さい！
※1つでも3つでも

まとめ

それは…きっと増強(維持)に繋がります

。
何から始めますか？何から取り組みますか

？

ご清聴ありがとうございました


